

学校だより

2学期終業式号

令和 6 年 12 月 24 日



# なでしこ



学校教育目標 「つながりを大切に 主体的に学ぶ 未来を力強く生きる子の育成」

木津川市立上狛小学校 HPアドレス <http://www.kizu.ed.jp/kamikoma-es/>



## 1年を振り返り、新しい年につなげよう



時間の流れは早いもので、令和6年もあと1週間で終わろうとしています。保護者の皆様、地域の皆様には、毎日の登下校や学校行事をはじめ、日々の教育活動充実のためにたくさんのご支援とご協力を賜り、誠にありがとうございました。おかげさまで、無事に2学期を終えることができました。

2学期の終業式では、子どもたちに「一年の計は元旦にあり」という話をしました。この諺の由来は諸説ありますが、その一つに「三本の矢」で有名な毛利元就が、長男の毛利隆元への手紙で『一年の計は春にあり、一月の計は朔（ついたち）にあり、一日の計は鶏鳴にあり』と書いたというのがあります。春は年初め、朔は月初めのこと、鶏鳴は一番鶏の鳴く早朝のことですから、「1年の計画は年の初めに、ひと月の計画は月初めに、今日の計画は朝に立てなさい」という意味になります。どんなことも、最初の計画が肝心、しかも早くやったほうがいい、という教えですね。子どもたちには、自分自身の一年間を振り返り、どのような力が伸びたのか、どんな成果が上がったのか、まだ足りない点はどこか等について確認するとともに、新しい年の目標につなげてもらいたいと思います。

本日お渡ししました「あゆみ」には、2学期の学習・運動・健康・生活についての様子を記していますので、成長したところや課題となるところをお子さんと一緒に確かめてください。併せて、労いや励ましの言葉も忘れずに伝えてあげてください。そうすることが新学期への意欲につながりますので、よろしくお願いします。

さて、明日から14日間の休みとなりますが、子どもたちには健康で安心・安全に過ごしてほしいと思います。年末年始のこの時期は、交通量が増えるとともに、慌ただしさも加わって交通事故等も発生しやすくなります。歩行中の安全確認、自転車に乗る時のヘルメット着用等、交通ルールをきちんと守って生活させてください。また、インフルエンザをはじめ様々な感染症も流行しています。感染予防にも努め、安全に健康で充実した冬休みを過ごせますよう、ご家庭で十分話し合ってください。

最後になりましたが、新年が皆様にとって希望に満ちあふれた年になりますよう、心よりお祈りいたします。

校長 古川 覚

### 放送機器が新しくなりました～上狛財産区・高麗財産区より寄贈～

「創立150年をお祝いして学校に役立てることをしたい。」と上狛財産区会長様よりお言葉をかけていただき、この度、上狛及び高麗両財産区より本館並びに体育館の放送機器をご寄贈いただきました。上狛・高麗財産区の皆様、誠にありがとうございました。子どもたちのために大切に使用させていただきます。



# 1月の行事予定

日	曜日	行事予定	日	曜日	行事予定
1	水	元日	17	金	児童朝礼 避難訓練(地震) 教育相談日 SC来校
2	木	年末・年始の休日	18	土	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;">                     前日までに指定口座にご入金をお願いします。                 </div>
3	金	年末・年始の休日	19	日	
4	土	学校閉校日	20	月	
5	日		21	火	ICTサポーター来校 ◎運営委員会・選挙管理委員会14:15～
6	月		22	水	No残業デー
7	火		23	木	小・小連携合同授業(6年・山城中)
8	水	B3校時 始業式	24	金	給食感謝の日 ICTサポーター来校
9	木	B4校時 登校指導	25	土	
10	金	B5校時 給食開始 発育測定 校内書き初め大会(～17日)	26	日	
11	土		27	月	火曜校時(A校時) 入学説明会・半日入学
12	日		28	火	月曜校時(B5校時)
13	月	成人の日	29	水	
14	火	B5校時 発育測定 ICTサポーター来校 市標準学力テスト①(2～5年)	30	木	クラブ ICTサポーター来校
15	水	発育測定 *なでしこひろば 市標準学力テスト②(2～5年)	31	金	教育相談日 SC来校
16	木	茶道体験(6年) 委員会 ICTサポーター来校			

冬季休業

※1月の予定は、12月24日現在のものです。学校だより1月号でも改めてお知らせします。

## PTA文化鑑賞会 12月3日(火)



劇団「うりんこ」による「小学校は宇宙ステーション」を鑑賞しました。冒頭で6年生児童が給食配膳のシーンを演じ、そこからドキドキワクワクの場面が展開されました。お話の舞台が給食室という身近な所だったので、子どもたちは、想像力を働かせながら鑑賞できたようです。

## PTA人権講演会 12月17日(火)



午前中の体験に続き、午後からは、「私を変えてくれた車いすバスケットボール」という演題で阪根さんにご講演いただきました。車いすバスケットボールとの出会いから、選手としての喜びや苦労、また、現在の生活に至るまで、実体験をもと

## 車いすバスケットボール体験 12月17日(火)

車いすバスケットボール日本代表選手の阪根泰子さんにお越しいただき、車いすバスケットボール体験をしました。今年、恭仁小学校の5、6年生と一緒にやったこともあり、ゲームは昨年以上に盛り上がり、楽しく交流できました。



にお話をしてくださったので、子どもたちも「心のバリアフリー」についてしっかり考えることができました。質問コーナーでは、子どもたちから出る質問にユーモアを交え、丁寧に答えていただきました。

※12月20日付京都新聞朝刊に、京都市が地元ゆかりのアスリートの功績をたたえる「京都スポーツの殿堂」に、阪根泰子さんを選んだとの記事が掲載されました。